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1 Aos cinco (05) dias do mês de julho do ano 2023 (dois mil e vinte e três), às 8h30min
2 (oito horas e trinta minutos), reuniu-se, em sessão ordinária (presencial), o Conselho

3 Acadêmico de Ensino da Universidade Federal da Bahia, sob a presidência do

4 conselheiro Prof. Rafael Luís Garbúio (MUS - Vice-Presidente do CAE), com a

5 participação dos conselheiros relacionados a seguir: Prof3 Alexandra Gouvêa Dumas
6 (TEA), Prof3 Andréia Cristina Leal Figueiredo (ODO), Prof3 Ana Caline Nóbrega da
7 Costa (IMRS), Prof3 Carina Carvalho dos Santos (FAR), Prof3 Cláudia Albagli
8 Nogueira (DIR), Prof3 Cláudia Nery Teixeira Palombo (ENF), Prof3 Cecília Bastos da
9 Costa Accioly (DAN), Prof3 Dayana Bastos Costa -  suplente (PRPPG), Prof3 Elizabeth

ío Moura Germano Oliveira (ECO), Prof. Esdras Santana dos Santos (FIS), Prof3

11 Gislene Vale dos Santos (FFCH), Prof. Guna Alexander Silva dos Santos (IHAC),

12 Prof3 Iguaracyra Barreto de Oliveira Araújo (FMB), Prof. Lázaro Benedito da Silva
13 (IBIO), Prof. Leonardo Abreu Reis (FACOM), Prof3 Lília Ferreira de Moura Costa
14 (ICS), Prof3 Lívia Maria Natália de Souza Santos (LET), Prof. Mike Sam Chagas
15 (EBA), Prof3 Marcela Rodrigues Castro (EDC), Prof3 Márcia Barbosa de Menezes
16 (IME), Prof. Marcos Antônio Menezes de Queiroz (ARQ), Prof. Milton Correia
17 Sampaio Filho (ICTI), Prof3 Regina Ferreira Vianna (POLI), Prof. Robespierre Pita -
18 suplente (IC), Prof3 Rosemary da Rocha Fonseca Barroso (NUT), Sr3 Samara Aranha
19 da Silva (TAE), Prof. Thadeu Mariniello Silva (EMVZ), Prof3 Yara Oyram Ramos Lima
20 - suplente (ISC), Prof. Yuri Sá Oliveira Souza (IPS), Acad. Paulo Aguiar dos Santos
21 (representação estudantil). Convidadas: Prof3 Adriana Freire Pereira Férriz (Assessora

22 da PROGRAD), Prof3 Karina Moreira Menezes (Superintendente Administração

23 Acadêmica). Ordem do Dia: 01 -  Informes; 02 - Apreciação da Ata do dia 10.05.2023;

24 03 - Julgamento de processos de matrícula; 04 - Julgamento de processos diversos
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(relação anexa); 05 - Minuta de Resolução que regulamenta a integralização curricular 

de estudante da pós-graduação após a conversão de 17h - 15h; 06 - Apresentação do 
Manual da Comissão de Matrícula; 07 - O que ocorrer. Havendo quórum, o Senhor 
Presidente saudou os presentes, declarou aberta a sessão e deu as boas-vindas aos 

conselheiros, Prof. Robespierre Pita (suplente da conselheira Christina von Flach 

Garcia Chavez) e Prof3 Rosemary da Rocha Fonseca Barroso, nova representante da 

Escola de Nutrição. Em seguida foi aberta a palavra para os informes gerais. A 

conselheira Dayana Costa se inscreveu e falou sobre as APCNs. Disse que em reunião 

com o CTC, foram apresentadas três APCNs e que logo o resultado seria divulgado. 

Asseverou que em setembro seria encaminhado um grupo de APCNs ao CAE, para 
análise até 01 de novembro, incluindo nesse grupo o MAASA - Mestrado em Meio 

Ambiente, Águas e Saneamento e o Mestrado Profissional em Comunicações e Práticas 

Contemporâneas que não foram aprovados no calendário de 2022 e entraram com 

recurso. Novas APCNs seriam apresentadas, das quais, duas serão trabalhadas junto 

com o CAE, sendo, dessas duas, uma internacional - a de Ensino de Filosofia. Informou 

também, que a PROPG procuraria a Direção Geral da CAPES para tentar estruturar essa 
APCN internacional. E, ainda, que a Pró-Reitoria estava preparando uma APCN EAD, 

que tem características diferentes, as quais a PROPG está tentando entender, ressaltou 

a conselheira. A conselheira destacou que são 11 APCNs do calendário passado, 

havendo a expectativa de que seis ou sete delas sejam apresentadas ao CAE a partir de 

agosto. Concluídos os informes da PROPG, a conselheira Samara Aranha solicitou a 

palavra e aproveitou o momento para reiterar à representante da PROPG que quando 

for apresentada uma proposta de criação de curso, que seja analisada, cuidadosamente, 

a questão relativa aos servidores, cujo corpo técnico-administrativos tem sido reduzido 
e a reposição não acontece na mesma proporção. Com relação à minuta apresentada 

sobre a vaga supranumerária para graduação e pós-graduação, stricto sensu, a 

conselheira informou que a comissão que elaborou a referida minuta iria se reunir, às 19 

horas daquele mesmo dia com representantes das Congregações, com a finalidade de 

discutir, tirar dúvidas e receber contribuições para o documento em construção. 
Seguindo na pauta, o Senhor Presidente passou ao item 02 e submeteu a Ata de dia 

10 de maio de 2023, para apreciação, a qual foi votada e aprovada, registrando-se uma



59 emitiu Parecer pelo deferimento do pleito do requerente, o qual foi votado e aprovado

60 por unanimidade. Passou-se ao item 04: Julgamento de processos diversos. Foi
61 passada a palavra para o conselheiro Marcos Antônio Menezes de Queiroz, que

62 apresentou o Parecer alusivo ao proc. 23066.062374/22-73, do Instituto de Física,

63 objeto: Adequação da matriz curricular do Bacharelado em Física às Resoluções do

64 CONSEPE 02/2021 e 02/2022. O Senhor Presidente colocou o Parecer para

65 apreciação. Após discussão e observações, o Parecer foi posto em votação, sendo

66 aprovado, por unanimidade. Ainda com a palavra, o conselheiro relatou o proc.
67 00578.3.51191/05-2023, do interessado Douglas Elmauer, reconhecimento de título de

68 Doutorado em Direito, da Universidade Bremen (ALE) (tramitação simplificada). O
69 parecerista recomendou o deferimento total do pleito do requerente. O parecer foi

70 apreciado, votado e aprovado. Concluindo, o conselheiro apresentou Parecer para o

71 proc. 00578.3.51246/05-2023, interessado Joao Vitor Silva Ormonde, sobre o

72 reconhecimento de título de Doutorado, da Universidade Mcgill (CAN), do curso de

73 Imunologia (tramitação simplificada). O seu Parecer favorável ao deferimento total do
74 pedido de reconhecimento de título do requerente foi apreciado, votado e aprovado, por

75 unanimidade. Continuando no item, foi cedida a palavra para a conselheira Andréia
76 Cristina Leal Figueiredo, que foi convidada a relatar o proc. 23066. 061534/22-67, do

77 Instituto de Computação. Objeto: Curricularização da Extensão - Alteração curricular

78 para o curso de graduação em Sistemas de Informação. A conselheira leu o Parecer

79 favorável à alteração solicitada, o qual fora submetido para apreciação, em seguida, para
80 votação, sendo aprovado, por unanimidade. Ainda no item, o conselheiro Thadeu

81 Marinieilo Silva, relatou o proc. 00578.1.44665/11-2022 -  (grad), interessada, Hilda

82 Caramantin Soriano. sobre a revalidação de diploma da Universidad Ricardo Palma

83 (Peru). O conselheiro exarou Parecer favorável ao deferimento total da revalidação de

84 diploma solicitada. O Parecer foi colocado em apreciação, depois em votação, sendo

85 aprovado, por unanimidade dos votos. Continuando no item, foi cedida a palavra ao

86 conselheiro Guna Alexander Silva dos Santos, que relatou o proc. 00578.1.46089/02-
87 2023, interessado, Jose Miguel Facal Rodriquez sobre revalidação de diploma, da

88 Universidad de Ia Republica, Faculdad de Odontologia (URU). O relator emitiu Parecer
89 indicando o indeferimento do pleito do requerente. O Parecer foi submetido à



93 reconhecimento de título em Direito, da Universidade Três de Fevereiro (ARG). O
94 Parecer favorável ao reconhecimento do título solicitado foi apreciado, votado e

95 aprovado unanimemente. Encerrada a pauta de processos diversos, antes de passar ao

96 item seguinte, o Senhor Presidente cedeu um espaço solicitado pelo estudante Railan,

97 coordenador geral do Diretório Acadêmico da Escola de Música, para passar o Livro de

98 Ouro, com a perspectiva de viajar para Brasília para representar a UFBA no Congresso

99 Nacional da União Nacional dos Estudantes (CONUNE), na condição de delegado, para

100 eleição da nova gestão da UNE, levando na bagagem sérios propósitos e diversas

101 propostas de defesa da Universidade, da educação e do ensino público. Passando ao

102 item 05 da Ordem do Dia, foi cedida a palavra para a ProP Karina M. Menezes, para a

103 apresentação da minuta final de Resolução que regulamenta a integralização curricular

104 de estudante da pós-graduação após a conversão de 17 para 15 horas, proposta da
105 SUPAC. Com a palavra, a Professora reforçou que a minuta diz respeito, basicamente,

106 à integralização curricular de estudantes da pós-graduação e à forma como a conversão

107 impactou no SIGAA. Dito isso, passou à leitura da proposta de Resolução. O texto foi

108 lido e a aprovação ocorreu artigo por artigo, após discussão, conforme previamente

109 definito. Concluído este item, o Senhor Presidente passou ao item 06 da Ordem do Dia,
no  para apresentação do Manual de boas práticas, elaborado pela Comissão de Matrícula,

m  Encarregada da apresentação do Manual, a coordenadora da Comissão de Matrícula, a

112 conselheira Marcela Rodrigues Castro esclareceu se tratar de um documento aberto a

113 sugestões, podendo ser alterado a qualquer momento e que tem a finalidade de dar

114 ciência de como a comissão de matrícula trabalha, dando clareza e orientando os futuros

115 membros da comissão e que não seria submetida para votação. Foi observado que o

116 termo “Apreciação” arrolado no item correspondente, pressupõe votação. Neste sentido,
117 o Senhor Presidente encaminhou a comissão substituir o termo “apreciação” pelo termo

118 apresentação, sem prejuízo da discussão em andamento. A comissão acatou o
119 encaminhamento da presidência, alterando o termo, conforme sugerido. Seguindo no

120 item, a conselheira procedeu à leitura do documento, durante a qual muitos pontos foram

121 levantados e intensamente debatidos, citando como exemplo, o tema
122 heteroidentificação. No fim da apresentação do Manual, a comissão foi parabenizada e

123 o Senhor Presidente agradeceu iniciativa e o trabalho da comissão. E, finalizando, o

124 Presidente agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a sessão. Para

125 constar, eu, Analice Bandeira Sá Barreto, Secretária Executiva dos Conselhos
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126 Superiores, lavrei apresente Ata que, se achada conforme, será devidamente assinada 
com menção a sua aprovação, estando gravados os pormenores da reunião.

Apro vada em . f.. £ . ./.. f . . Y2024.
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